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令和６年岩見沢市議会第３回定例会 

市長の所信表明に対する代表質問発言通告 

１．市民クラブ 宮 下   透 議員（所要時間６０分） 

 １ 新病院の建設について 

  (1) 建設について 

   ① 新病院は、どのような機能を有し、市民及び圏域の住民にどのような医

療を提供できるのか 

   ② 建築工事費及び全体事業費の圧縮について 

   ③ 病床利用率低下時の経営安定化策について 

  (2) パブリックアート、ホスピタルアートについて 

   ① 新病院におけるホスピタルアートについて 

   ② 金額ベースではなく趣向を凝らし、ホスピタルアートの目的を達成して

はいかがか 

 ２ 安全・安心なまちづくりについて 

  (1) 災害に強いまちづくりについて 

   ① 更なる強化について 

  (2) 「総合的な雪対策」について 

   ① 更なる充実・強化について 

   ② 今年度の取組について 

 ３ こども・子育て支援について 

  (1) 「日本一こどもと子育てに優しいまち」とはどのようなものなのか 

 ４ 「地域経済の活性化」について 

  (1) 基幹産業の農業について 

   ① 資材高騰対策及び新規就農者・労働力不足について 

  (2) 中心市街地の活性化について 

   ① これまでの取組の成果及び今後の中心市街地活性化に向けた取組につい

て 

  (3) 企業誘致の推進について 

   ① 岩見沢全体で企業誘致の機運の醸成を図っていくべきではないか 

   ② 情報の提供、情報発信のこれまでの取組と今後の強化について 

 ５ スマート・デジタル自治体の推進について 

  (1) 「来なくても済む市役所」では、具体にどのような行政サービス、手続が

可能なのか 

  (2) 「書かない窓口」の機能拡張はどのようなものなのか 



２  

  (3) 高齢者の対応についてどのように考えているのか 

 ６ 定住自立圏について 

  (1) 南空知圏域の「定住自立圏」の可能性をどのように考え、目指す姿はどの

ようなものなのか 

 ７ ４期目に臨む姿勢について 

  (1) ４期目の松野市長が目指す市民本位の市政運営とはどのようなものなの

か 

 

２．市政クラブ 野 尻   清 議員（所要時間３０分） 

 １ 新病院の建設について 

  (1) この時期に新病院の建設が必要な理由について 

 ２ こども・子育て支援について 

  (1) 市長が目指す方向性や取組について 

 ３ 持続可能な財政運営について 

  (1) 市の財政の現状に対する評価について 

  (2) 今後の財政運営の考え方について 

 ４ 人口縮減時代におけるまちづくりについて 

  (1) 市の人口減少に対する現状認識について 

  (2) 人口減少下におけるまちづくりに向けての考え方について 

  (3) 職員数が減少する中で市民サービスを高めていく方策について 

 ５ 情報発信の強化について 

  (1) 今後どのように取り組まれていくのか 

 

３．民優会 日 向 清 一 議員（所要時間２０分） 

 １ こども・子育て支援について 

  (1) 岩見沢市が更に「子育てにやさしいまち」へと進化していくためのビジョ

ンについて 

 ２ 情報発信の強化について 

  (1) 市長の顔が見え、思いが最大限にわかりやすく伝わる方法を模索し変革し

ていくことが重要と考えるが、どのようにお考えか 

 

４．日本共産党議員団 山 田 靖 廣 議員（所要時間５０分） 

 １ 市長選挙について 

  (1) 市長選挙結果について 



３  

   ① 投票率減少について 

   ② 有権者の関心や期待度について 

   ③ 厳しい結果の受け止め方について 

 ２ 新市立総合病院について 

  (1) 新市立総合病院建設について 

   ① 建設規模や建設費用の見直しの進捗について 

   ② 通院の公共交通確保について 

 ３ 冬季・雪対策について 

  (1) 高齢者や弱者世帯などへの支援について 

   ① 新たな助成制度の考えについて 

 ４ こども・子育て支援について 

  (1) 子育てに係る経済的負担について 

   ① 学校給食費用の物価高騰対策の継続や多子世帯への軽減について 

   ② 国民健康保険料のこどもの均等割の廃止や道内他市の状況について 

 ５ 市民の健康づくりについて 

  (1) 高齢者への対応について 

   ① 生きがいを感じる取組について 

   ② 施設入所の現状や待機状況について 

   ③ 施設等との協議や情報交換などについて 

 ６ 農業政策について 

  (1) 米不足への対応について 

   ① 店頭調査などについて 

   ② 国への米作りの制度の転換を求めることについて 

   ③ ＪＡいわみざわとの連携・意見交換や協議などについて 

 ７ 経済政策について 

  (1) 具体的な支援について 

   ① プレミアム付き建設券についての実績と効果について 

   ② プレミアム商品券の発行について 

 ８ スマート・デジタル自治体の取組について 

  (1) 市役所窓口の対応について 

   ① 来なくても済む市役所のイメージについて 

   ② スマートフォン利用など苦手な人への対応について 

  (2) 職員数や配置の見直しについて 

 ９ 市民との信頼関係について 

  (1) 直接対話などの取組について 

   ① 若い世代との対話について 

   ② 市役所あげての対話の対応について 



４  

 

５．みどりの会 河 合 清 秀 議員（所要時間５０分） 

 １ 新病院の建設について 

  (1) 救急医療体制について 

   ① 岩見沢市内で「緊急性が高い患者や重症患者」の治療を受け入れること

が実現可能でしょうか、その目標に至る過程について 

   ② 救急車の配置、救急搬送など救急医療体制が現在と比べてどのように変

化するのか 

 ２ 総合的な雪対策について 

  (1) 今までを上回る雪対策について 

   ① 今までの除雪と比較し、どのように変化するのか 

 ３ 新しい 強い いわみざわ農業について 

  (1) 継続できる農業経営への支援について 

   ① 「スマート農業」以外の農業経営についての支援策や考え方について 

 ４ プレミアム券の発行について 

  (1) プレミアム商品券の発行について 

   ① どうしてプレミアム商品券は発行しないのか、その理由と今後発行の検

討について 

 ５ 市民からの意見聴取と市政への反映について 

  (1) 規模縮小後の新病院の内容について、市民に丁寧な説明をすべきではない

か 

 ６ 持続可能な財政基盤の堅持について 

  (1) 新病院建設事業の増大が中長期財政計画に与える影響について 

   ① 新病院建設は中長期財政計画における収支不足にどのように影響し、建

設費の増加がどうなるのか 

   ② 新病院建設は今後市の財政に重い負担となり持続可能な財政基盤を堅持

するのが難しくなると考えますが、どのようにお考えか 

  (2) 公共施設の再編に対する考え方について 

   ① 公共施設の統廃合については、今後のことも考え十分に地域の声を受け

止めて判断すべきでは 

  (3) ふるさと納税の寄付額を増やす取組について 

   ① ふるさと納税の寄付額に比べ、控除額が多い状況をどう捉え、「ふるさ

と納税」の寄付額を増加させる取組や更なる利用促進方法について 

 ７ 岩見沢市役所のパワハラ対策、公益通報について 

  (1) パワハラ防止策や職員から公益通報があった場合の対応について 

   ① 上下関係のある職場でおきる可能性のあるハラスメントに対する対策、



５  

公益通報体制はどうなっているのか 

 

６．公明党 斉 須 正 友 議員（所要時間３０分） 

 １ ４期目における新たな施策について 

  (1) 考え方とそのイメージについて 

 ２ 新病院の建設について 

  (1) 建設規模の認識について 

  (2) 北海道中央労災病院との経営統合の進捗状況と職員との情報共有につい

て 

  (3) 市内の病院、南空知圏域自治体病院との連携について 

 ３ 強靭なまちづくりについて 

  (1) 強靭化計画中の地域コミュニティの活性化について 

 ４ 農業ＤＸについて 

  (1) 「新しい 強い いわみざわ農業」の内容について 

  (2) スマート農業と土づくりの連動による農業ＤＸの効果の内容について 

 ５ 「ゼロカーボンシティ」の実現に向けてについて 

  (1) メタンや一酸化二窒素の排出抑制について 

 ６ 今後の市政運営について 

  (1) 住民主体の市政について 

  (2) 情報の発信の強化について 


